
Ruiz Arana considera beneficioso el
convenio para la recaudación tributaria

vivarota.es
rota

Programación Sigue la actualidad a través de 7TV Rota   El tiempo Máxima 16º Mínima 5º Nº 1423  | Viernes, 17 de enero de 2025

RESPONSABILIDADES MUNICIPALES___ El primer edil asegura que “la recaudación de
impuestos y tasas es materia municipal” y explica que “la Diputación nos ayuda a la
recaudación” VENTAJAS DEL ACUERDO___ Beneficios para el ciudadano y para el Ayuntamiento

Las obras en el entorno del
Mercado Norte a más del 50%

Sumario

Ayudas

Llegan las
ayudas a los
comercios de
María
Auxiliadora P3

Aparcamientos

El estado de la
sanidad pública
en Rota capta la
atención del
primer pleno de
2025 P4

Deportes

Noelia Pérez,
nueva delegada
de buceo de
competición en
Andalucía P15

Rota |  Economía

Manrique carga contra las “falsas
promesas” del PP y la Junta P5

Crítico



Utópico

2 VIERNES, 17  DE ENERO DE 2025

Consejero delegado  José Antonio Mallou

Director de Expansión Joaquín Ladrón de Guevara

Director de contenidos  Abraham Ceballos

Coordinador  Francisco Campaña

Edita Periódicos Gratuitos VIVA
Grupo Publicaciones del Sur SA

Dirección postal
Avenida San Fernando, nº 70, local comercial derecha,
11520, Rota (Cádiz)
Dirección electrónica rota@publicacionesdelsur.net  
Teléfono 956 840528  
Página web www.vivarota.es
Depósito legal CA-448/2013

La dos
Impreso en papel 
100% reciclado

El Estado de Noruega es el propietario
de los yacimientos petrolíferos norue-
gos, lo que le genera unos beneficios
netos de unos 27 billones de euros

anuales, aproximadamente, lo que le per-
mite invertir en políticas públicas que son
la envidia de todos los países que tienen el
modelo de “Estado de bienestar” como refe-
rente.

Sin duda, que dentro de las fronteras de
un país se encuentren reservas de petróleo,
diversos minerales o cualquier otro recurso
valioso para el funcionamiento de la socie-
dad, facilita la puesta en marcha y manteni-
miento de políticas sociales que beneficien
y mejoren la calidad de vida de los ciudada-
nos de estos países.

Utilizando el ejemplo de Noruega, el filó-
sofo sevillano David Pastor Vico, en su últi-
mo libro (Era de Idiotas) plantea la siguien-
te pregunta: ¿Qué pasaría si los países del
denominado Tercer Mundo plantearan na-
cionalizar sus reservas naturales para ges-
tionarlos de manera pública, siguiendo el
ejemplo noruego buscando aumentar los
estándares de vida de sus conciudadanos?

Me atrevo a responder a esta pregunta
con la siguiente afirmación: los países que
pretendan nacionalizar sus reservas natu-
rales, bien sean minerales, petróleo, oro, o
cualquier otra, que generalmente se en-
cuentran en manos de empresas occidenta-
les, se verían en el punto de mira de la “co-
munidad internacional” (que es un eufe-
mismo para denominar a EEUU y sus alia-
dos) que reclamaría la necesidad de “demo-
cratizar” dicho país.

Ese es el principal objetivo del apoyo nor-
teamericano y de la Unión Europea a la opo-
sición venezolana, a los países occidentales
les importa bien poco que el régimen boli-
variano sea o no democrático, estos mismos
países que reclaman democracia para Ve-
nezuela son los mismos que apoyan regíme-
nes autocráticos como el de Mohamed VI en
Marruecos, país que lleva ocupando ilegal-
mente el Sáhara Occidental, o miran hacia
otro lado mientras Israel realiza un genoci-
dio en la Franja de Gaza y reverencian a los
dictadores de la península arábiga, sin que
la falta de democracia sea un problema pa-
ra ello, existen millones de ejemplos donde
la falta de democracia no es un impedimen-
to para hacer negocios con las grandes em-
presas estadounidenses, francesas, británi-
cas, etc.

Que los países del denominado Tercer
Mundo quieran seguir el ejemplo noruego
para alcanzar el título de país desarrollado,
es una invitación al ejército estadouniden-
se para que vaya a visitar el país para “de-
mocratizarlo” y devolver el flujo de dinero a
las empresas norteamericanas. Que un país
se gobierne mediante un sistema teocráti-
co, autocrático, dictatorial, totalitario es in-
diferente, siempre y cuando, la explotación
de los recursos esté en manos occidentales.
“La verdadera independencia es deshacer-
se de las formas de dominación económica
y política” Thomas Sankara

Manuel Carmona

■ El Ayuntamiento continuará
implementando la reducción del 50%
sobre las tarifas de los bonos que
incluyen una serie de viajes ilimitados
en un tiempo concreto, así como a los
títulos multiviajes, que ofrecen una
cantidad concreta de viajes. Este 50%
de reducción incluye tanto la prórroga
del descuento del 30% al transporte
que aporta el Ministerio de
Transportes y Movilidad Sostenible,
como el 20% que el Ayuntamiento va a
financiar con fondos propios.

El Ayuntamiento se
adhiere a la prórroga
del 50% en los buses

Apuntes

tativo cuando tu turno llegue que la máquina
quede, es el chusco que viene a buscar el que
atrás viene. ¡Tengo tantas cosas que decir! Si
por lo menos supiera escribir, escribiría ¡No!
Este mundo no es como lo ha pintado vos y tú
que eres un cateto profesional no pienses que
vas a escapar, si te llamo faccioso, algunos co-

mo yo no lo entenderán, pero si te digo la-
drón, asesino, traficante de todo, especula-

dor, chivato, aunque confidente suena mejor,
qué de cosas eres mojón. Hay muchas formas
de matar, esta es una más, vienes del estiércol
y por dinero en abono te has convertido para

sembrar cizaña, entre los hombres que siendo
niños juntos en el mismo pueblo habéis creci-

do. Todos no podemos ser malos, buenos
tampoco podemos ser todos, de hecho lo que

a ti te produce dolor a mí me puede causar
placer o viceversa. 

Ustedes los que nacieron en este lado y al
otro os habéis cambiado, los que solo sabéis
decir sí ¡No olvidar! Que ustedes saldréis an-
tes que el que habéis elegido por amo. ¡Tengo
tantas cosas que decir! Si por lo menos supie-

(CONTINUACIÓN )no quiero in-
culcáros nada, mucho menos violencia,

hay que luchar por la paz en el mundo, de-
sear menos y aportar más. 

Empieza por no dejarte explotar, a pan y
agua nosotros podemos aguantar, sembra-
mos el trigo y amasamos el pan, el agua del

cielo vendrá. No te has preguntado ¿Y es-
tos parásitos de que se alimentarán? Sus
mansiones de hierba se llenarán, plantas
carnívoras ellos verán, el miedo los mata-
rá, nosotros somos la mayor parte de la so-
ciedad, les obligaremos a cambiar. De nos-
otros aprenderán, les enseñaremos las fa-
tigas que hay que pasar para un chusco de
pan a la casa poder llevar. El trabajo es ro-

Y tengo tantas
cosas que decir

mero y luego al electorado progresista: la
‘remontero’, la remontada de Montero.

La verdad es que, a día de hoy, casi sue-
na a ciencia ficción pensar en un vuelco
electoral en Andalucía cuando el presi-
dente Moreno sigue surfeando sobre ma-
yorías holgadas en todas las encuestas sin
que le pasen factura su errática gestión
sanitaria o en la dependencia, con las lis-
tas de espera más altas del país en ambos
pilares del Estado del Bienestar, o algunos
datos económicos, como la pobreza o la
renta per capita, que ensombrecen el
mensaje del cambio en nuestra comuni-
dad que repiten sin cesar la Junta y el PP.

Sin embargo, existe el convencimiento
en los cuadros y en las bases socialistas de
que ahora sí hay una lideresa potente que
será capaz de unir al partido que no hace
mucho fue la mejor maquinaria electoral
del país. Consciente de ello, los numero-
sos mensajes conciliadores y motivadores
de Montero invocando a la unidad y la au-
toestima de una formación que dejó caer

Si más que tácticas, estrategias, pre-
paración, planes, talento o suerte,
el fútbol es un estado de ánimo, la
política no le va a la zaga en mu-

chos escenarios. Sólo hay que ver cómo
ha cambiado el biorritmo del PSOE an-
daluz en menos de una semana: ha pasa-
do de ser un enfermo lisiado y con el al-
ma perdida a un atleta con brío y entu-
siasmo por querer disputar ya una carre-
ra electoral. Incluso en un alarde de en-
tusiasmo,algunos dirigentes de peso han
acuñado ya el eslogan con el que sugie-
ren a la inminente nueva líder de los so-
cialistas andaluces que convoque en
nombre de lo común a la militancia pri-

los brazos hace tiempo. Sólo así cree que
podrá ilusionar a un electorado de iz-
quierdas que lleva desde hace 6 años
huérfano de un cartel electoral de enjun-
dia que le compita el Gobierno andaluz al
Partido Popular.

Una prueba evidente de que algo se ha
movido ha sido la reacción desmedida de
la Junta y el PP contra Montero incluso an-
tes de presentar su candidatura. Si bien
Juan Manuel Moreno ha confesado su res-
peto al proceso interno de otro partido po-
lítico –alardeando de su imagen de mode-
ración (educación que esconde su radica-
lismo de derechas, según Montero)-, ni
sus consejeros del Gobierno ni dirigentes
de las direcciones del PP nacional y anda-
luz se han cortado un milímetro para ata-
car a la vicepresidenta del Gobierno por la
vuelta a casa. No sé si Moreno tendrá mie-
do o estará nervioso, como afirmó la nue-
va líder socialista, pero está claro que ya
no está tan tranquilo como en los últimos
años.

Fernando Pérez Monguió

La remontada o
‘remontero’

ra escribir, pero mis cerrados ojos pueden ver
y puedo aprender, mi sellada boca puede ha-
blar, pero quiero decir no cuando sea si, soy

yo quien lo va a decidir, tú no decides por mí,
¡No! Mil veces ¡No! Te voy a decir. 

Cuidaos de los que viven en la calle de en
medio, de los pájaros negros con collarines

blancos, de los guantes blancos, blancos por
fuera y negros por dentro, de los disfrazados
que utilizan el mismo atuendo y aparentan

ser todos iguales y todos iguales no podemos
ser. Unos somos bajitos, otros altos, unos ru-
bios, otros morenos ¡ Tengo tantas cosas que
decir! Si por lo menos supiera escribir, diría

los nombres de esos que están ahí, nada pro-
ducen y todos consumen, lo diré como lo de-
cimos nosotros, los que no sabemos hacer la
O con un canuto. Nosotros somos muchos y

comemos en una olla grande, no es igual que
comer de la olla grande, me da pena que en la
olla grande entre también los sofistas, quizás
sean ellos los primeros que hay que reeducar. 
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61.000 EUROS La cifra total del montante supera a la cantidad destinada en la primera convocatoria de estas ayudas extraordinarias

Mario Niño
ROTA | La delegada de Desarro-
llo Económico, Encarnación
Niño, ha convocado a los me-
dios de comunicación para
recordar la convocatoria para
la segunda línea de ayudas
extraordinarias que pretende
diseñadas para paliar las po-
sibles pérdidas que hayan ex-
perimentado los negocios y
comercios de la avenida Ma-
ría Auxiliadora, como conse-
cuencia del segundo tramo
de las obras de remodelación
y transformación ya ejecuta-
das en esta avenida. 

Esta convocatoria está pen-
sada para aquellos negocios o
comercios que se encuentren
ubicados desde la gasolinera
de la avenida hasta San Ro-
que, incluyendo los tramos
de la avenida San Fernando y
Aviador Durán.

La convocatoria tiene un
montante total de más de
61.000 euros de fondo de cré-
dito que al igual que ocurrió
en la primera convocatoria,
las ayudas tienen un mínimo
de 900 euros hasta 1.400 má-
ximo. La delegada avisa que
aquellos negocios aprovecha-
dos de estos beneficios en la
anterior convocatoria no po-
drán acogerse a esta nueva
oportunidad que está pensa-
do para aquellos que no pu-

Imagen de la delegada de Desarrollo Económico en la avenida María Auxiliadora

Llega la segunda convocatoria de ayudas
extraordinarias a los comercios de María Auxiliadora
PAGOS DE LA PRIMERA CONVOCATORIA___Desde la delegación se adelanta que durante estos días se efectuarán el
ingreso de las ayudas de la primera convocatoria VARIOS TRAMOS IMPLICADOS___ Los negocios que se pueden
acoger son los comprendidos desde la gasolinera hasta San Roque, más Aviador Durán y San Fernando

dieron obtener esta ayuda en
la anterior convocatoria y en
un espacio determinado.

Las ayudas pensadas para
“ayudar en la medida de lo
posible a comercios y nego-
cios que hayan sufrido per-
juicio en sus ventas y activi-
dad económica en el periodo
de obras” se pueden solicitar
hasta el 24 de este mismo
mes de enero. Una ayuda que

"no solo es la importancia
económica que pueda tener
sino el respaldo que desde el
Ayuntamiento se le quiere
dar al tejido comercial de la
localidad" expresaba Encar-
nación Niño. A su vez men-
cionó las líneas de trabajo
que se realizan desde dife-
rentes áreas municipales pa-
ra "mantener el comercio del
municipio lo más vivo posi-

ble".
En este sentido, recordó

que esta segunda convocato-
ria viene a completar la pri-
mera convocatoria extraordi-
naria que otorgó ayudas a los
comercios y negocios de Ma-
ría Auxiliadora por valor de
38.000 euros, y que ya están
totalmente resueltas y se es-
tán abonando en esta sema-
na; así como a otras líneas

anuales de subvención como
la que se concede para gastos
corrientes que alcanzó los
14.000 euros y que ya fue abo-
nada; o para inversiones que
hagan las empresas, que se
traduce en un montante de
39.000 euros que se van a
abonar en estos días.

Así, la delegada de Desarro-
llo Económico ha animado a
todos los comercios y nego-

cios con ubicación en el ám-
bito de esta subvención, a
que aprovechen estas ayudas
publicadas en el BOP del pa-
sado 24 de diciembre, que se
pueden solicitar online a tra-
vés de la web del Ayunta-
miento de Rota y en la Oficina
de Atención al Ciudadano
(OAC); y de la que se pueden
informar en la Oficina de
Transformación Económica y
Digital (OTED). Un llama-
miento a aquellos comercios
o personas jurídicas que se
han visto afectadas por los
efectos de esta obra integral
en sus ingresos habituales
para que se favorezcan de es-
ta colaboración económica
desde el Ayuntamiento.

Finalmente, la delegada ha
resaltado que más allá de los
lógicos inconvenientes que
genera una obra de esta en-
vergadura en la población y
en especial en los negocios
afectados, a los que se sigue
ayudando con esta ayuda ex-
traordinaria, el resultado de
la transformación integral de
la avenida María Auxiliadora
ha permitido que hoy por hoy
todos los roteños puedan dis-
frutar de una avenida moder-
na y totalmente remodelada,
que hace más atractivo, có-
modo y accesible el paseo, las
compras, etc.
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MOCIÓN CONJUNTA La moción fue impulsada por la plataforma En Defensa de lo Público que estuvo presente durante el pleno

Mario Niño
ROTA | La situación que
atraviesa la sanidad pública
en Andalucía ha llevado a la
presentación de una moción
conjunta. Daniel Manrique,
en representación del PSOE;
Pedro Pablo Santamaría, en
nombre de IU; además de Sil-
via Bellido, como portavoz
de VOX; han dado forma a es-
ta proposición que preten-
den llevar a debate y vota-
ción en el Ayuntamiento de
Rota, previo estudio en la Co-
misión Informativa. 

La moción fue presentada
por el grupo municipal del
Partido Socialista por lo que
Daniel Manrique fue el en-
cargado de tomar la palabra
en primera instancia. El re-
presentante del grupo con
mayor presencia en la cáma-
ra exponía que esta moción
conjunta viene impulsada
por la Asociación En Defensa
de lo Público y nace por “la

El estado de la sanidad pública roteña
protagoniza el primer pleno de 2025

incapacidad del gobierno de
Juanma Moreno para gestio-
nar una competencia tan im-
portante para la vida de to-
dos nosotros y pone de mani-
fiesto los engaños de su go-
bierno en materia de infraes-
tructura sanitaria”. La grave
situación de la sanidad pú-
blica sirve de punto cohesio-
nador de los diferentes es-
pectros políticos, ya sean de
izquierda o derecha, ante la
aparente evidencia del dete-
rioro de esta materia, como
expresaba el propio Manri-
que.

“Una situación tan eviden-
te y lamentable que ha sido
reconocido por el propio pre-
sidente de la Junta de Anda-
lucía al destituir a la conseje-
ra de Sanidad” recordaba el
miembro del PSOE de Rota.
La situación en materia de
sanidad pública es insosteni-
ble para los grupos munici-
pales hasta el punto de llegar

a un consenso en la denun-
cia de este punto indepen-
dientemente de sus ideales
políticos. 

Y es que en este debate de
la sanidad participaron los
firmantes de esta moción
conjunta como fue el caso de
la representante de VOX:
(“estamos ante un punto que
supone un grave problema
para nuestra población”. Be-
llido continuó expresando
que “los roteños están su-
friendo, año a año, un dete-
rioro de su sistema de salud,
con el problema añadido del
crecimiento de población de
la ciudad. Pero el hecho es
que en Rota cada vez hay más
gente y menos sanidad”.

Auxiliadora Izquierdo,
portavoz del grupo munici-
pal del Partido Popular, salió
en defensa de esta moción
conjunta de todos los grupos
municipales de la localidad,
menos el suyo, ante este se-

ñalamiento de “incapaci-
dad” de la Junta de Andalu-
cía por gestionar esta compe-
tencia: “la moción se limita a
hablar de tres puntos: el nue-
vo Centro de Salud, privatiza-
ción de la sanidad y los priva-
dos en el cáncer de mama”. 

Por ello, Izquierdo basó su
argumentación en estos tres
puntos ya que un análisis en
profundidad y sosegado de
esta materia en términos ge-
nerales supondría de una
gran cantidad de tiempo. 

La lideresa de los popula-
res ironizó sobre el aumento
de personas que se suman a
la propuesta de su partido
por la creación de un nuevo
Centro de Salud desde 2010.
Por ello, mostraron desde el
grupo municipal del Partido
Popular toda la voluntad por
creer en este proyecto. Iz-
quierdo confesó el interés de
su grupo para que “se haga
un nuevo Centro de Salud

porque creemos que es nece-
sario”.

Esta primera intervención
dejó a Izquierdo señalando a
los socialistas en materia de
privatización de la sanidad
porque “¿quién inventó los
conciertos con la sanidad
privada?”, preguntó con re-
tórica.

Esta primera intervención
fue rápidamente replicada
por Daniel Manrique que “yo
creía que la portavoz popu-
lar, aprovechando que es
parlamentaria andaluza, de-
bería tener una información
más privilegiada que todos
los que estamos aquí, nos iba
a relatar las medidas del go-
bierno andaluz en materia
sanitaria pero parece que
no”. 

Ante la acusación de no
haber hecho promesas desde
los socialistas roteños, Man-
rique reprendió esta afirma-
ción: “lo que el PSOE no ha

hecho es mentirle a los rote-
ños y roteñas acerca del Cen-
tro de Salud”. Además, rom-
pió esa defensa de Izquierdo
alrededor del compromiso
popular con este asunto por-
que “desde 2019 no tiene que
prometerlo, tiene que cum-
plirlo porque usted concu-
rrió a las elecciones autonó-
micas prometiendo que lo
iba a hacer”.

Además añadió que ante el
convencimiento popular
desde 2010 choca frontal-
mente con la ausencia de in-
terés del PSOE porque “ellos
nunca han creído en este
proyecto”. La situación de la
sanidad preocupa como así
lo ha reflejado la plataforma
En Defensa de lo Público que
han sido los impulsores en
esta moción que se saldó con
mayoría por 12 votos (PSOE,
VOX y IU+PODEMOS) y las 8
abstenciones de los popula-
res.
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Javier Ruiz Arana considera que el convenio
para la recaudación tributaria es beneficioso

Mario Niño
ROTA |El 19 de diciembre se con-
cretó la firma del convenio en-
tre el Ayuntamiento de Rota y
Diputación de Cádiz para de-
legar la gestión tributaria del
municipio al Servicio Provin-
cial de Recaudación, como ya
lo hacía 43 de los 45 munici-
pios de la provincia. Por ello,
desde el 1 de enero de 2025, la
gestión recaudatoria y de los
tributos municipales; inspec-
ción y sanciones tributarias
así como la instrucción y reso-
lución de expedientes sancio-
nadores por infracciones de
tráfico vial urbano y de nor-
mas administrativas pasan a

manos del Servicio Provincial
de Recaudación y Gestión Tri-
butaria.

El primer edil roteño ha
aclarado en una entrevista en
exclusiva con este medio que
"la recaudación de impuestos
y las tasas son municipales,
es más, la gestión es munici-
pal". Sin embargo, continuó
esclareciendo sobre el papel
que desempeña la Diputación
de Cádiz en este asunto: "Di-
putación nos ayuda a la re-
caudación". Una cuestión que
han visto desde el Gobierno
Municipal que se requería de
"sofisticar el sistema". 

Ruiz Arana confirma que

este acuerdo tiene un doble
beneficio: uno para la ciuda-
danía, en tanto que contarán
con un mejor servicio presta-
do por un organismo autonó-
mico con más de 300 emplea-
dos, establecido en todos los
municipios de la provincia y
con 40 años de experiencia. Y
por otro lado, el Ayuntamien-
to se ve beneficiado de una
mayor eficacia en la gestión
de los recursos.

En las mejoría que percibirá
la ciudadanía, el regidor rote-
ño expresó que "tenemos una
nueva oficina a disposición
de la localidad" ubicada en la
calle Veracruz junto a la Plaza

de Pío XII para la atención
presencial. Además, este ser-
vicio provincial de recauda-
ción cuenta con unos siste-
mas informáticos más sofisti-
cados y acordes a las presta-
ciones que se puede ofrecer
desde Diputación. 

El primer edil confiesa que
no solo se cuenta con una me-
jor sede electrónica sino que
ofrece otras formas de pago
para poder pagar los tributos
por Bizum o su DipuPlay. "Po-
demos adaptar los planes per-
sonalizados, hay avisos a los
contribuyentes por SMS o co-
rreo electrónico a la hora de la
puesta al cobro de los tributos

o de los cargos que se van a re-
alizar por domiciliación ban-
caria" relata Ruiz Arana ante
la utilidad de estos recursos
para evitar sorpresas y au-
mentar el grado de previsión
en esta materia.

A la suma de una evidente
facilitación en la tramitación,
incluso para aquellos ciuda-
danos que estén en otro muni-
cipio puede hacerlo de mane-
ra presencial ante la posibili-
dad que ofrece este servicio
provincial en cualquiera de
sus puntos repartidos en los
44 municipios de la provincia.
El número de trabajadores
disponibles para la Diputa-
ción y sus acuerdos con la Ad-
ministración de Hacienda es-
tatal y otras entidades agili-
zan las prestaciones de recau-
dación por toda la geografía
nacional. De este modo la re-
caudación será más eficaz
que la que presentaba el
Ayuntamiento hasta 2024. Es-
ta delegación de competen-
cias se contempla como una
optimización de los recursos
que beneficiarán al ciudada-
no y Ayuntamiento.

Este conviene dota de una
mayor capacidad de recauda-
ción, pudiendo hacerlo en
ejecutiva, es decir, se tiene
más facilidades para recaudar
el dinero de aquel que no
cumpla. Principalmente por
una cuestión de "solidari-
dad", como menciona en re-
petidas ocasiones el primer
edil.

"No es justo que, a pesar de
que Rota cuente con un alto
nivel de cumplimiento, aque-
llos que no pagan, no por in-
capacidad, sino por aquellos

que no quieren o pretende es-
caparse" comenta Ruiz Arana
quien advierte que esa situa-
ción cambiará con este acuer-
do porque "también se encar-
gan de estas cuestiones con
mayor eficacia que el Consis-
torio Municipal". Javier Ruiz
Arana tuvo claro que "la efica-
cia" es la principal oportuni-
dad que brinda esta convenio. 

"No es lo mismo tener me-
nos de diez personas respon-
sables del servicio en el Ayun-
tamiento con las limitaciones
pertinentes que tener toda
una red de trabajadores de la
Diputación que nos puede ha-
cer ese trabajo" subraya. Una
de las cuestiones inabarca-
bles para el Ayuntamiento
hasta la fecha era ir a un mo-
delo de subasta para fincas
que se iban a embargar por-
que "ese trámite requiere de
especialistas con los que el
Ayuntamiento no contaba por
una cuestión de tamaño de la
entidad" aclaró Ruiz Arana.
Sin embargo, la Diputación sí
tiene herramientas suficien-
tes para abordar esta situa-
ción que permitirá al Ayunta-
miento ir a esos trámites. Ade-
más de otro abanico de venta-
jas que concede el convenio al
Consistorio. 

El alcalde del municipio in-
siste en que "el hecho de que
se encargue de la recaudación
de la mayoría de los tributos
municipales permite que po-
damos ir adelantando que
tengamos ese dinero". Y este
hecho viene a contraponer el
actual estado en el que el
Ayuntamiento cobraba a final
de año, provocando en deter-
minados meses del año pro-
blemas de tesorería.
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VIVIENDA El primer teniente de alcalde manifestó su contrariedad ante lo expuesto por los populares porque "siguen vendiendo humo"

Mario Niño
ROTA | El primer teniente
de Alcalde, Daniel Manrique,
ha convocado a los medios de
comunicación a raíz de la vi-
sita de Antonio Saldaña, por-
tavoz de la comisión de Fo-
mento en el Parlamento de
Andalucía, que vino a escla-
recer diferentes medidas que
la Junta de Andalucía quiere
poner en marcha durante
2025 en materia de vivienda.
Sin embargo, Manrique no ha
estado satisfecho con esta
reunión de parlamentarios
populares, Auxiliadora Iz-
quierdo y Antonio Saldaña,
porque ("pone de manifiesto
que aunque comenzamos
años nuevos con sus respecti-
vos proyectos pues en el PP si-
gue todo exactamente igual
durante la gobernanza del PP
en la Junta de Andalucía". 

La visita de Saldaña recor-
dó al primer teniente de Al-
calde aquel "Juanma lo haría"
que promulgó en la localidad
durante su estancia y que "en
definitiva el tiempo ha mos-
trado que se cachondeó de to-
dos los roteños y roteñas por-
que siete años después segui-
mos viendo que Juanma no

Daniel Manrique carga contra las “falsas
promesas” del Partido Popular y la Junta

ha hecho nada de lo que pro-
metía".

La presencia de este repre-
sentante parlamentario del
PP en la localidad generó un
fuerte cuestionamiento a
Manrique puesto que consi-
deró que su visita estaba sus-
tentada en "vender humo"
tras la afirmación de Saldaña
de que los presupuestos de
2025 indiquen 500 millones
de euros de forma directa pa-
ra aplacar el problema del ac-
ceso a la vivienda. 

Manrique fue tajante al po-
ner en juicio la falta de espe-
cificación de cómo iba a re-
percutir a Rota esa cantidad.
"No nos dijo absolutamente
nada en el área que este señor
se mueve que va a destinarse
a nuestro municipio" exponía
el primer teniente de alcalde.

Manrique no olvidó el des-
doble de la carretera pues se
debe a una cuestión que com-
pete a Antonio Saldaña y que,
inevitablemente, recordó al
regidor roteño a "aquella
comparecencia de Juanma
Moreno en agosto de 2021
donde afirmó que tenía 80
millones de euros de inver-

sión en materia sanitaria en
la que no se especificó en qué
se beneficiaría Rota". 

De esa comparecencia con-
junta entre Saldaña e Izquier-
do, uno de los puntos más
sorprendente, desde el pris-
ma de Manrique, fue la apa-
rente predisposición de la
Junta de Andalucía para cola-
borar en materia de vivienda
como bien mencionó Auxilia-
dora Izquierdo. El primer te-
niente de alcalde manifestó
su contrariedad ante lo ex-
puesto en la citada rueda de
prensa de los populares por-
que "siguen vendiendo hu-
mo, a sabiendas de que es hu-
mo al no haber absolutamen-
te nada. Cuando los roteños y
roteñas llevamos siete años
esperando algo".

Manrique evaluó los tres
años de Auxiliadora Izquier-
do como parlamentaria anda-
luza donde "no se conoce na-
da positivo que haya realiza-
do ni por Rota ni por los anda-
luces". Aunque sí que afirmó
conocer a qué se dedica la
portavoz del grupo municipal
del Partido Popular en el Par-
lamento de Andalucía: "está

intentando que a Rota no ven-
ga absolutamente nada"

Esta acusación dice ser
"constatada" por los presu-
puestos de la Junta de Anda-
lucía de 2025 al haber una au-
sencia de inversiones en
grandes proyectos para la lo-
calidad como por ejemplo el
desdoble de la carretera, me-
joras en centros educativos o
la realización del nuevo Cen-
tro de Salud. 

"Nos llevan diciendo por
activa y por pasiva que el pro-
yecto del desdoble de la ca-
rretera ya estaba hecho, aun-
que se había visto modificado
por no contemplar el acceso
al Bercial, es decir, la canti-
dad de historias que nos han
vendido con la carretera" ma-
nifestaba visiblemente indig-
nado el regidor roteño. 

Manrique recordó a los me-
dios que ya denunció esta ca-
rencia de inversión en el pri-
mer borrador de los presu-
puesto que se confirma en su
resolución definitiva donde
"no ha habido ninguna en-
mienda para la carretera de
Rota, solo aparece como un
objetivo a largo plazo en un

listado interminable en el que
algún día se hará".

Ante la situación del desdo-
ble se dio por rendido por sus
reiteradas denuncias y apla-
zamientos, pero la falta del
mantenimiento del firme de
la carretera de acceso a la lo-
calidad preocupa en demasía
al representante del Gobierno
Municipal: "es que va a haber
un accidente". De nuevo criti-
có el supuesto acuerdo de
mantenimiento de las carre-
teras de la provincia de Cádiz
en el que se encontraba Rota:
"yo no sé dónde está ese dine-
ro del contrato de manteni-
miento y que carreteras se
han arreglado, pero, desde
luego, la de Rota está peor
que nunca".

En materia sanitaria tam-
bién se detuvo y se rindió an-
te el nuevo Centro de Salud si-
no "la dramática situación de
la sanidad en Rota, donde he-
mos perdido especialidades
en una muestra de que vamos
peor". 

El regidor roteño expuso las
carencias del sistema de sa-
lud roteño con las inexisten-
tes citas con los médicos de

familias y la alta presión de
las urgencias. También hubo
tiempo para exponer la situa-
ción de los Centros Educati-
vos de la localidad "ya no ha-
blamos del colegio nuevo
porque eso ha pasado ya a la
carta de los Reyes Magos, pe-
ro es que no hay un céntimo
para el módulo de cocina".
Además mencionó la falta de
inversión en los actuales cen-
tros ya que no hay una inten-
ción desde la correspondien-
te consejería para la climati-
zación de las aulas.

Durante la presentación de
los actuales presupuestos los
parlamentarios andaluces
pudieron presentar enmien-
das, sin embargo, Manrique
contabilizó el número de en-
miendas de los diputados del
grupo parlamentario del Par-
tido Popular pidiendo finan-
ciación para diferentes pro-
yectos de sus localidades y
observó que "Auxiliadora Iz-
quierdo no ha presentado
ninguna". Un hecho que le
sirvió a Manrique para afir-
mar que Izquierdo "no traba-
ja por Rota sino que va en
contra de Rota".
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Macarena Lorente plantea a través de una
moción plenaria para derogar el Real Decreto
Ley 933/2021 por su “excesivo” control de datos 

Mario Niño
ROTA |Durante esta semana
Macarena Lorente, concejal
del Grupo Municipal del Par-
tido Popular, ha convocado a
los medios de comunicación
para adelantar la moción que
presentó en la primera sesión
plenaria de 2025. Una moción
que busca el apoyo de la cá-
mara para revertir las obliga-
ciones de registro documen-
tal e información de las per-

sonas físicas o jurídicas que
ejerzan hospedaje o alquilen
vehículos de motor.

Estas obligaciones están re-
gistradas en el Real Decreto
Ley 933/2021 que entró en vi-
gor el 2 de diciembre que em-
puja a aquellas personas que
quieran reservar una habita-
ción de hotel o un vehículo
deberán presentar una docu-
mentación ampliada: "más
de 30 datos para las reservas

de alojamiento y 60 para el al-
quiler de vehículos de motor"
explicaba Macarena Lorente.
Una información requerida
por los negocios que al no re-
cavarlos se verán ante multas
desde 300 euros hasta 30.000.

La propia concejal
del PP expuso que esta medi-
da es "el Gran Hermano turís-
tico" y que catalogó como
"una medida al más puro esti-
lo Pedro Sánchez que quiere

controlarlo absolutamente
todo".

Lorente mostró la negativa
de su grupo municipal ante
este Real Decreto Ley, desta-
cando las principales: pri-
mero destacó que no está
consensuada con el sector
involucrado, es decir, el tu-
rístico. Es más, Macarena Lo-
rente afirmó que "se ha dado
la espalda a los que saben y
trabajan día a día en este

campo". Este registro de dato
supondrá una carga buro-
crática que desde el PP de
Rota consideran que "está
totalmente injustificada y
que lo único que va a hacer
es entorpecer el trabajo de
las empresas turísticas. Ade-
más, Lorente destacó que
puede suponer un efecto ne-
gativo en la competitividad
frente a otros destinos turís-
ticos de otros países que "lo
tienen más fácil".

Lorente se apoya en la opi-
nión de los trabajadores del
sector al decir que "tienen
una percepción negativa por-
que no les gusta que se inva-
da su ámbito más privado". 

Además, la concejal popu-
lar cuestionó las bases lega-
les de este Decreto por su in-
vasión de la privacidad y pro-
tección de datos. Una medida
que preocupa al Grupo Muni-
cipal del Partido Popular de
Rota ante la posibilidad de
poner en riesgo los buenos re-
sultados nacionales, ubican-
do a España como la segunda
potencia mundial en este ám-
bito.

Una medida que preocupa
al Grupo Municipal del Parti-
do Popular de Rota ante la po-
sibilidad de poner en riesgo
los buenos resultados nacio-
nales, ubicando a España co-
mo la segunda potencia mun-
dial en este ámbito. 

El gasto total de los turistas
internacionales, aumenta
considerablemente año a
año. Las últimas estimacio-
nes calculan una facturación

superior a los 200.000 millo-
nes de euros para el cierre del
año turístico 2024.

Según Macarena Lorente
este Real Decreto Ley “obliga
a empresarios y autónomos a
dedicar más recursos, tiempo
y dinero a cumplir con las
obligaciones de una normati-
va desproporcionada e injus-
tificada, en vez de poder po-
ner todo el empeño en lo que
de verdad importa: ofrecer un
servicio de calidad y generar
puestos de trabajo en la loca-
lidad”.

La moción que hemos pre-
sentado, está basada en una
PNL del PP, consensuada con
el sector, que fue aprobada en
su mayor parte en el Congreso
y ratificada en el Senado. 

Sin embargo, Lorente la-
mentó que "el Gobierno de
Pedro Sánchez no sólo está
ignorado por completo los
pronunciamientos de las cá-
maras, es que ignora al sector
del turismo y al resto de los
ciudadanos exigiendo datos
personales más allá de lo jus-
tificable; y además lo hace a
través de un RDL perjudicial y
dañino para nuestro mayor
tesoro, el turismo".

La moción se llevó a debate
y fue uno de los temas que
compusieron la parte resolu-
tiva de esta primera sesión
plenaria de 2025. Además, los
populares presentaron otra
moción para la implantación
de un Plan de Formación no
Formal Municipal para perso-
nas a través de su concejal,
Daniel Cros.
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MOVILIDAD Este 50% de reducción se divide en el 30% del Ministerio y un 20% municipal

Redacción
ROTA | El Ayuntamiento de Ro-
ta se adhiere a la prórroga im-
pulsada por el Gobierno de
España, para mantener du-
rante seis meses más la re-
ducción de tarifas que se ha
estado aplicando desde sep-
tiembre de 2022 sobre los bo-
nos y tarjetas del servicio mu-
nicipal de autobuses.

Así, lo ha anunciado este
jueves la delegada municipal
de Movilidad, Nuria López,
añadiendo que hasta el 30 de
junio de 2025 el Ayuntamien-
to continuará implementan-
do la reducción del 50% sobre
las tarifas de los bonos que in-
cluyen una serie de viajes ili-
mitados en un tiempo concre-

El Ayuntamiento de Rota se adhiere a
la prórroga del 50% en los autobuses
durante los próximosseis meses

ROTA | Con la obra civil com-
pletada casi al 50%, la actua-
ción que el Ayuntamiento de
Rota está ejecutando en la
avenida de Sevilla se des-
arrolla a buen ritmo, a pesar
de que en Navidad los traba-
jos se vieron un poco ralenti-
zado para no afectar a los
tramos más comerciales y de
hostelería durante las fies-
tas. 

La actuación permitirá
una reforma integral del
alumbrado público de la ave-
nida de Sevilla garantizando
una mayor eficiencia con la
implementación de un siste-
ma de telegestión y monitori-
zación que mejorará el uso y
eficiencia del alumbrado
consiguiendo un ahorro en
el consumo de energía para
las arcas municipales. 

A través de este proyecto
se están instalando 109 nue-
vos báculos y lámparas que
harán posible una distribu-
ción más eficiente de la luz,
ofreciendo así mayor ilumi-
nación y visibilidad para ve-
cinos, hosteleros, transeún-
tes, conductores, etc. tanto
en la avenida Sevilla como
en su entorno (calle del Doc-
tor Jiménez, Alcalá de Gua-
daira, Virgen del Pilar, San
Francisco, Écija, Piedras
Gordas, Doctor González,
Utrera, Córdoba, Dos Herma-
nas, Santa Marta, Triana,
San José, Clara Campoamor,

La reforma del
alumbrado de la
Avenida Sevilla, y
calles colindantes,
“casi al 50%” 

entre otras). 
Además, en esta misma ac-

tuación se están retirando
tramos de cableado aéreo
para soterrarlo, se están pa-
sando las luminarias que
aún quedaban en pared a co-
lumnas al suelo, y se están
saneando las canalizaciones
de toda la zona tan antigua
de Rota. 

Con esta completa actua-
ción se dotará a esta impor-
tante vía enmarcada en el eje
turístico que se inicia en la
Costilla y pasa por Virgen del
Mar, del nivel de iluminación
que merece y que demandan
vecinos y comerciantes, aca-
bando con la deficitaria ilu-
minación que tras la última
actuación del anterior go-
bierno local de PP y RRUU.

El proyecto de renovación
del alumbrado de esta aveni-
da supone una inversión de
204.288 euros, cantidad que
el Ayuntamiento integró en
el Plan de Sostenibilidad Tu-
rística en Destino Rota, en el
marco del Plan de Recupera-
ción, Transformación y Resi-
liencia, financiado por la
Unión Europea con fondos
Next Generation EU.

Una actuación que espera
ser completada en las próxi-
mas semanas como aanzan
desde el Consistorio Munici-
pal con el objetivo de paliar
las deficiencias lumínicas y
energéticas de la zona. 

to, así como a los títulos mul-
tiviajes (excluido el billete or-
dinario), que ofrecen una
cantidad concreta de viajes.
Este 50% de reducción inclu-
ye tanto la prórroga del des-
cuento del 30% al transporte
que aporta el Ministerio de
Transportes y Movilidad Sos-
tenible, como el 20% que el
Ayuntamiento va a financiar
con fondos propios.

Nuria López ha explicado
en profundidad las reduccio-
nes que el servicio municipal
de autobuses seguirá ofre-
ciendo con esta prórroga. Así,
los bonos mensuales con via-
jes ilimitados seguirán cos-
tando 14 euros en lugar de los

28 euros, que sería su precio
original sin descuento; los
usuarios del título multiviaje
seguirán viendo reducido el
coste del viaje a 38 céntimos,
en lugar de los 77 céntimos
originales; y para los usua-
rios del título de estudiantes -
jóvenes de entre 12 y 18 años-
el viaje seguirá costando 23
céntimos, prácticamente lo
mismo que les continuará
costando a los usuarios de tí-
tulos de transporte de pensio-
nistas que no pueden optar a
la gratuidad.

Además de estos descuen-
tos del 50%, el servicio muni-
cipal de autobuses también
trabaja con los títulos nomi-

Las obras del entorno
del Mercado Norte se
encuentran en más de
un 50% ejecutado
ROTA | El Ayuntamiento de Ro-
ta está llevando a cabo un
proyecto de rehabilitación del
entorno del Mercado Norte de
la localidad con la intención
de hacer más cómodo, accesi-
ble, eficiente y funcional el
entorno urbano de esta zona

que alberga un gran número
de población y de actividad
comercial. Desde que comen-
zara la obra, el Ayuntamiento
ya ha ejecutado más del 50%
de la actuación, culminando
los trabajos de mayor enver-
gadura y que requieren más

tiempo del conjunto de actua-
ciones previstas en este pro-
yecto. El Ayuntamiento ha di-
rigido una cuantiosa inver-
sión en estas obras de mejora
de los espacios públicos cer-
canos al Mercado de Abastos
Norte, comprendidos entre la
avenida de América y las ca-
lles Cibeles, Rubén Dario y
Saturno, invirtiendo unos
450.000 euros, financiados
en un 80% por fondos euro-
peos Next Negeration y en el
restante 20% por fondos mu-
nicipales. Las obras adjudica-
das a la empresa Neocon Bor-
nos S.L.U., se traducen entre
otros aspectos en el acerado,

la recuperación y mejora de
zonas ajardinadas y las redes
públicas de suministros, ade-
más de construir una bolsa
cerrada de aparcamiento en
la calle Cibeles. Así, esta ac-
tuación supondrá una vez
culmine una transformación
y mejora de todos los espa-
cios y servicios púbicos cerca-
nos al citado mercado, en ma-
teria de movilidad, de eficien-
cia energética de las instala-
ciones en el alumbrado públi-
co y de accesibilidad, tanto
para las numerosas familias
que viven en esta zona, así co-
mo para el conjunto de la po-
blación.

nativos de pensionistas que
son totalmente gratuitos, y
ofrece servicio gratuito a los
menores de 12 años, que pue-
den usar el autobús acompa-
ñados de un adulto.

El mantenimiento de esta
medida, que se suma a otras
iniciativas que el Gobierno
municipal viene poniendo en
marcha con la modernización
de los autobuses y las mar-
quesinas, así como con la im-
plantación de sistemas que
informan en tiempo real al
usuario de la ubicación y
tiempo de espera de cada bus.

Todo esto se está traducien-
do en un aumento exponen-
cial en el número de usuarios
de los autobuses. Así, tal y co-
mo indicó la delegada si se
comparan los usuarios regis-
trados en 2019 y en 2024, de-
jando a un lado las de los
años 2020 y 2021 afectados
por la pandemia, el número
de usuarios ha subido un
50%, hasta el punto que el pa-
sado año un total de 302.687
viajeros.

La delegada de Movilidad
ha reafirmado la línea de tra-
bajo que mantiene el Consis-
torio para promover el uso del
transporte urbano, reducir
las emisiones de CO2, ofrecer
a la población una alternativa
al vehículo privado y poner a
su disposición un servicio de
calidad que facilite que los ro-
teños opten cada vez más por
el autobús como un medio
que contribuye a una movili-
dad más sostenible, accesi-
ble, cómoda, segura y ama-
ble.
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La Fiesta de la Urta, reian del mes de agosto

Rota  | Historia

La noche del viernes estuvo dedicada a los

niños y a la juventud, con la celebración de

un alegre pasacalle con payasos, ilusionis-

tas y juegos malabares.Asimismo, aquella

noche tuvo lugar la entrega de los premios del XII Maratón Fotográfi-

co Villa de Rota.

Anales 2001

José Antonio
Martínez Ramos
Cronista oficial de la
Villa de Rota 

Imagen de la Comparsa ‘La niña de mis ojos’

87. A la conclusión de este acto, so-
bre las once y media de la noche, se dio co-
mienzo en el pabellón a la actuación del
grupo juvenil “Los Caños”. Dedicada a la
Tercera Edad, la noche del sábado estuvo
marcada por la actuación del grupo local
“Ecos del Rocío”, que cantó a medianoche
una Salve Rociera en el recinto ferial a la luz
de una hoguera rociera. Esta misma noche
se hizo entrega de la Urta de Oro a don Nar-
ciso Santamaría, “Chicho”, y se celebró el
tradicional homenaje al marinero roteño,
personalizado en esta ocasión por don José
Arana Corbeto. 

El domingo, día dedicado a la Ur-
ta, fue el de la celebración del celebrado
Concurso de Urta a la Roteña, donde pudo
degustarse este plato típico de nuestra loca-
lidad, para el que se habían establecido im-
portantes premios. La noche estuvo dedica-
da al Carnaval, con la actuación de agrupa-
ciones de primera línea, como la comparsa
de Martínez Ares “La niña de mis ojos”, o
las chirigotas “Los panteras”, de don Juan
Carlos Aragón, y “Los Cristovive”. 

87. La Asociación Cultural “Jentos
y Jentas” celebró el sábado 4 de agosto a
partir de las siete de la tarde en las instala-
ciones de La Forestal el festival “La Barba-
coa”, que contó con la participación de dis-
tintos grupos andaluces, como “Hombres
G”, “Burbuja” “AEIOU”, “PPM”, “Mobile”,
“Gas Drummers”, “Hierbacana” y “Jello
Harpers”, entre otros. El festival, que conju-
gó la música en directo con espectáculos de
animación, contó también con la actuación
de la compañía de teatro “La Madriguera”,
una carta con Dj’s, mercadillo y, por su-
puesto, la celebración de la barbacoa que le
daba nombre.  Previamente, el día 3 la aso-
ciación había realizado una presentación
de este festival, actuación musical incluida,
en la avenida San Juan de Puerto Rico a par-
tir de las diez de la noche.

88. Previamente, el sábado ante-
rior, 28 de agosto, se había celebrado en la
playa del Rompidillo, junto a la plaza 470,
el festival “Puño Rock”, en el que actuaron
diferentes grupos locales, como “Los Roble-
dos”, “Artemenor”; “Hierbacana”, “Jello
Harper” y “Derrota”, junto a otros de fuera
de la localidad. El lema del concierto fue
“No más muertes en el Estrecho”, y estuvo
organizado por las Juventudes Socialistas
de Andalucía en un intento de llamar la

atención sobre uno de los problemas más
graves y delicados que teníamos y segui-
mos teniendo en el sur, y más concretamen-
te en nuestra provincia, como era el conti-
nuo goteo de vidas que se perdían cuando
miles de africanos trataban de cruzar el Es-
trecho de Gibraltar, cuyo único pecado ha-
bía sido el de intentar buscar una vida me-
jor. La reacción de los jóvenes fue muy posi-
tiva y el concierto un auténtico éxito de par-
ticipación.

89. El sábado 4 de agosto se cele-
bró también en el pabellón municipal del
recinto ferial la XVIII Edición del “Arranque
Roteño”, dedicada a nuestra localidad y or-
ganizado por la Tertulia Flamenca “El Viejo
Agujetas” con la colaboración del Ayunta-
miento y entidades locales. Este año el car-
tel era, como siempre, de auténtico lujo, si
bien se dio el caso de que “El Cabrero”, se
descolgó a última hora, lo cual restó para al-
gunos espectadores relevancia al festival.
No obstante, las actuaciones de conocidos
cantaores, como “José el de la Tomasa”, que
vino en sustitución de “El Cabrero”, Manuel
de los Santos, “Agujeta”; Miguel Flores, “El
Capullo de Jerez”, o Laura Vital, acompaña-

dos al toque por los guitarristas Manuel de
Palma, Antonio Soto y Manuel Lin, tuvieron
un gran nivel y fueron muy aplaudidas. El
baile corrió a cargo del Cuadro Flamenco de
la Tertulia, dirigido por Manoli Toro, y la
presentación del acto de don Antonio Nú-
ñez, presentador de Ondavisión T.V. y Radio
Olé.  

AÑO DE 2002
1. Todo estaba preparado el sába-

do 5 de enero para la celebración de la gran
Cabalgata de la Ilusión, una cita que, como
todos los años, era de las más esperadas por
los niños de nuestra localidad en las Fiestas
Navideñas tras la estancia del Cartero Real

en la misma para recoger todas las peticio-
nes de nuestros pequeños y enviárselas a
Melchor, Gaspar y Baltasar, que este año es-
tuvieron encarnados en la Cabalgata de la
Ilusión por el concejal de RRUU don Jesús
Corrales en representación del Ayunta-
miento; por don Miguel Ángel Pérez  como
representante de la Marina Española, y por
don Miguel González Rizo, “Moyares”,  in-
tegrante del grupo musical Ecos del Rocío.
A reseñar, asimismo que la figura del Carte-
ro Real, que tuvo también su carroza en la
cabalgata, fue encarnada por don Israel
Meléndez en representación de la Comuni-
dad Americana de la Base Naval, si bien
desde el miércoles día 2 hasta el viernes 4 de
enero había estado recibiendo a los niños
en la Torre de la Merced entre las seis y las
nueve de la noche. A reseñar, asimismo,
que no fue este el único Cartero Real que
hubo en nuestra localidad, puesto que tuvi-
mos otro durante los mismos días en la
planta baja de la Fundación Alcalde Zoilo
Ruiz-Mateos entre las siete y las nueve de la
noche, lo que motivó que, al menos el pri-
mer día, no hubiese largas colas para ha-
blar con el cartero, ya que los niños estuvie-
ron divididos entre ambos lugares. Como en
años anteriores los tres Reyes Magos, la Es-
trella de la Ilusión y el Cartero Real llegaron,
junto con el Alcalde, no en camello sino en
un helicóptero de la Tercera Escuadrilla de
la Flotilla de Aeronaves de la Base Naval,
que aterrizó a las cinco de la tarde en el esta-
dio municipal Arturo Puntas Vela, hoy Ma-
nuel Bernal Sánchez-Romero, donde fue-
ron recibidos por la delegada municipal de
Fiestas, doña Rosa María Gatón ante la
atenta mirada de los numerosos niños y
adultos que llenaban el estadio y que no
quisieron perderse el espectáculo y, como
no, del fuerte viento de levante que se deja-
ba sentir con cierta intensidad. 
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HACIENDA La institución provincial aprueba las cuentas para 2025 con el mayor monto de su historia, casi 390 millones, 66 más que en 2023

LA PROVINCIA AL DÍA

Decidida apuesta por el empleo
con un 40% más de fondos
CÁDIZ | El presupuesto de la Di-
putación de Cádiz para 2025
apuesta de forma rotunda por
el empleo, con 45,8 millones
en políticas en este ámbito,
un 40% más que en 2024. El
IEDT dobla los fondos displo-
nibles y el plan de empleo,
PCL, está dotado con 5,7 mi-
llones de euros, es decir, se-
guirá siendo un 6,4% más ele-
vado que el PCL de 2023.

Además, el Gobierno de PP
y La Línea 100x100 refuerza
las partidas para crear las
condiciones para estimular el
empleo y la actividad econó-
mica apoyando a las pymes,
micropymes, a los emprende-
dores y a los sectores estraté-
gicos. De este modo, el presu-
puesto del programa DipuIn-
nova Plus crece de 4,2 a 5,1
millones en 2025. 

La Diputación de Cádiz
también quiere potenciar la
digitalización de los autóno-
mos y las empresas, y de los
Ayuntamientos y las ELA me-
diante la puesta en marcha de
una convocatoria de ayudas
en régimen de concurrencia
competitiva; y proyectos en el
marco del empleo juvenil, la
formación y la creación de
empresas. 

Blindaje de las políticas sociales
con casi 65 millones de euros
CÁDIZ | El Presupuesto de 2025
de la Diputación de Cádiz re-
nueva su carácter social blin-
dando las políticas sociales,
el gasto social y los fondos
del Área de Bienestar Social
que experimentó un incre-
mento histórico de 7,5 millo-
nes en 2024 por la subida de
la Ayuda a Domicilio. Con un
incremento de 214.000 euros,
el total disponible en el próxi-

mo ejercicio roza los 65 millo-
nes. 

De este modo, el tejido aso-
ciativo dispondrá de 1,5 millo-
nes de euros a través de una
convocatoria de subvencio-
nes por concurrencia compe-
titiva. Los ayuntamientos y
las ELA contarán con un Plan
de Cooperación con 8,3 millo-
nes que unificará todas las
ayudas y colaboraciones con

la institución provincial. Para
Ayuda a Domicilio en munici-
pios de menos de 20.000 ha-
bitantes se reservan 38,3 mi-
llones y para estancias en re-
sidencias y centros de día,
5,2. Finalmente, el presu-
puesto de Igualdad asciende
a 1,7 millones; Cooperación
Internacional, 823.000; y Par-
ticipación Ciudadana,
224.450 euros.

Compromiso con la
sostenibilidad medioambiental
CÁDIZ | La sostenibilidad es cla-
ve en el presupuesto del PP y
La Línea 100% para el año
2025. Por ello, se refuerzan los
planes y programas, a los que
se les dota de una mayor con-
signación presupuestaria y
nuevas líneas de subvención,
y se agrupan bajo un plan glo-
bal. En concreto, las áreas de
Transición Ecológica y la de
Desarrollo a la Ciudadanía

registran un incremento pre-
supuestario del 80% y se sitú-
an en 28,3 millones de euros,
12,6 millones más que en
2024.  Esto permitirá destinar
un 17% más de fondos al plan
contra el alga invasora o crear
una línea nueva dotada de
600.000 euros para ayudar a
la transición ecológica de las
localidades de menos de
20.000 habitantes. 

Frente al ‘greenwashing’ de
muchos discursos, la Diputa-
ción de Cádiz quiere demos-
trar “con un presupuesto va-
liente y sólido nuestra apues-
ta por ejecutar políticas aline-
adas con la sostenibilidad
medioambiental, la sosteni-
bilidad económica y la soste-
nibilidad del territorio y su
gente” en el conjunto de la
provincia.  

Numerosas novedades con los
municipios pequeños en el foco
CÁDIZ | El presupuesto para
2025 de la Diputación de Cá-
diz incluye numerosas nove-
dades. Entre ellas, la creación
de un Plan de Inversiones en
Comarcas de Ámbito rural pa-
ra evitar la despoblación con
3 millones o la creación de la
Oficina de Grandes Eventos,
pensada para afianzar una in-
dustria provincial ligada a los
grandes eventos deportivos y

culturales, y otro plan para
mejoras de instalaciones y es-
pacios deportivos, con 1,5 mi-
llones. Y el Plan Integral de
activación de la Cultura, la
Gastronomía y el Deporte, pa-
ra municipios de menos de
75.000 habitantes, dobla su
presupuesto, al pasar de
856.000 a 1.340.000 euros.

Además de 1,5 millones pa-
ra el Plan del Sector Primario,

CÁDIZ | Este pasado viernes, el
Pleno de la Diputación de Cá-
diz aprobó los segundos pre-
supuestos elaborados por PP
y La Línea 100x100. Se trata
de las cuentas más elevadas
de la institución provincial.
El presupuesto consolidado,
que incluye patronatos, fun-
daciones y organismos autó-
nomos, asciende a 389,4 mi-
llones, 51 más que el presu-
puesto de 2024 y 66 millones
más que en 2023. Por su lado,
el presupuesto ordinario su-

ma 377,5 millones, con un cre-
cimiento de 45 millones y
13,4% respecto al de 2024 y 64
millones y un 20% más si lo
comparamos con 2023.

Se trata, por tanto, de unas
cuentas expansivas que am-
plían el gasto en casi todas las
áreas y líneas presupuesta-
rias, con un eje fundamental:
la inversión, con 81,3 millo-
nes, 13,5 más que el ejercicio
recién finalizado y un 30%
más que en 2023. Entre otras
actuaciones, destacan los 3

millones para el Plan de Ca-
rreteras de la red provincial,
además de los 3 millones
anunciados para Valcárcel y
los 3,8 para el Rosario.

La presidenta, Almudena
Martínez, consideró que “es-
tas inversiones mejoran las
infraestructuras y equipa-
mientos de los municipios,
dinamizan la actividad eco-
nómica, impulsan la creación
de empleo en toda la provin-
cia y reduce la brecha pueblo-
ciudad”. 

El presupuesto más
elevado y los objetivos
claros para 2025
EN LA PROVINCIA___Diputación de Cádiz garantiza mayor
inversión en infraestructuras y dinamización económica

Almudena Martínez, con Jesús Vidal, en rueda de prensa. VIVA

el presupuesto contempla un
proyecto innovador para el
Centro Experimental Agrícola
Ganadero que será referente
en Andalucía.

Por último, Diputación se
ha sumado a la Red Local de
Acción en Salud de la Junta y
destinará 60.000 euros a la
redacción de planes de salud
en municipios de menos de
20.000 habitantes.

■ ■ Los segundos
presupuestos elaborados por
PP y La Línea 100x100 para la
Diputación de Cádiz han
seducido a IU. El diputado
provincial de la formación de
izquierdas y alcalde de
Trebujena, Ramón Galán,
reconoció en su intervención
durante el Pleno
extraordinario del pasado
viernes en el que las cuentas
superaron la aprobación inicial
que hay compromiso tanto con
la política social, como con
inversiones previstas para los
municipios de menor
población y una apuesta por el
medio ambiente. Quiso
cuestionar algunos aspectos
de los presupuestos, pero solo
se quedó en la advertencia
sobre su correcta ejecución.
Por ello, votó a favor, dejando
al PSOE en solitario con su no
al documento debatido en el
Pleno.

A IU también le
gustan las cuentas

Apunte
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FÚTBOL Jesús Pecci sumó su primera victoria en el Manuel Bernal, para adelantar al Trebujena en al tabla y devolver a la Roteña a play-off

La Roteña atropella a la Linense B y vuelve al play-
off en un partido en el que se estrenó Güiza (6-0)

Brooks Beall
ROTA | Nuevo entrenador, vic-
toria segura. Al menos, eso es
lo que se suele decir. Jesús
Cruz Pecci, que cogió las rien-
das de la Roteña a comienzos
del mes de diciembre, lo ase-
guró frente al micrófono de
7TV en la previa del partido
ante la Linense B. En su caso
concreto, esta profecía se ter-
minó cumpliendo. De hecho,
después de superar una mala
racha que le condenó a salir
de los puestos de play-off, ya
está de regreso. Lo ha hecho
tras pasar por encima de la Li-
nense B en casa. Un contun-
dente 6-0 le endosó al cuadro
de Helio Ocaña que, precisa-

mente, se estrenaba al frente
del filial de la Balona tras la
dimisión de su predecesor. Ni

siquiera el efecto del nuevo
entrenador le valió en este ca-
so a la Linense B, que terminó

descompuesta en pedazos
ante una Roteña que comple-
tó una brillante actuación.

Los rojillos fueron de menos a
más. En la primera parte, se
encontraron a un equipo que
ofreció una versión muy me-
jorada respecto a su visita an-
tes del parón navideño al An-
tonio Pazos ‘Monago’.

Una Linense B que mantu-
vo una gran resistencia atrás,
incluso tras quedarse con
uno menos por la expulsión
de Josema por un derribo en
la frontal. Dani Güiza fue el
encargado de lanzar la falta,
estrellándola en la barrera.
Fue una de las pocas ocasio-
nes destacables durante una
primera parte en la que las
defensas deslucieron a los
ataques. Mucho orden táctico

como parte de un encuentro
que quedó totalmente abierto
de cara a la segunda parte.

La férrea resistencia de los
visitantes, sin embargo, se
rompió por completo tras el
paso por vestuarios. En la pri-
mera acción de ataque de los
rojillos, Raúl Vidal martilleó
con la cabeza un centro servi-
do desde la banda izquierda.
Una vez que se estrenó el mar-
cador, los demás goles se su-
cedieron sin parar. Tres de los
tantos se marcaron en cinco
minutos. Juancar, que había
entrado desde el banquillo
tras la reanudación, doblegó
la ventaja con un lanzamien-
to lejano que trazó una com-
ba espectacular hasta el fon-

do de la red. También fue
Juancar el encargado de mar-
car el quinto, firmando su
particular doblete. Como
también marcó dos goles Car-
los del Río, que había anota-

Los jugadores de la UD Roteña celebran uno de los goles marcados ante la RB Linense B MOISÉS VILLALBA

■ El último pichichi español
de Primera División marcó
su primer gol de la
temporada con la UD
Roteña. Ya lo había hecho
con el CD Rota en Tercera,
pero con su nuevo equipo no
había logrado ver portería
antes de este partido.

Dani Güiza estrenó
su casillero de goles

UN TORBELLINO___fue en la segunda
parte. Marcó tres goles en cinco
minutos. Juancar y Del Río marcaron
un doblete, mientras que Dani Güiza
marcó su primer gol como rojillo

El primero

do los dos anteriores. El rote-
ño pudo quitarse la espinita
de la primera parte, donde co-
metió una falta en ataque que
invalidó un gol de los suyos
durante la primera parte.
Convirtió, así, esa frustración
en un olfato goleador de de-
lantero de área.  La misma
que mostró Dani Güiza para
batir al meta visitante con un
disparo raso a tres para el fi-
nal, marcando su primer gol
con la camiseta de la UD Rote-
ña. Un lanzamiento cercano,
que entró pegado al primer
palo, para redondear la cuen-
ta hasta seis.

Hizo los deberes, por tanto,
el equipo de Jesús Cruz Pecci,
a la espera de lo que hiciera el
Trebujena en su partido ante
el Taraguilla. Al final, ese re-
sultado también acompañó.
Y la derrota de su rival direc-
to, le permitió volver a zona
de play-off, a seis puntos del
líder. La semana que viene, le
tocará visitar el estadio del
Puerto Real, en busca de tres
nuevos puntos que le man-
tengan entre los cuatro pri-
meros
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CANTERA El Manuel Bernal fue el escenario del derbi de juveniles entre CD Rota y UD Roteña CD ROTA Empató ante el Ciudad de Cádiz

Brooks Beall
ROTA| Volvió el derbi al Manuel
Bernal. Aunque, esta vez, de
juveniles. Un partido que reu-
nió a un público numeroso,
casi a la altura de un primer
equipo, porque eso es lo que
tiene un derbi. No importa
cuál sea la categoría. Este tipo
de partidos siempre despierta
una expectación especial.
Las emociones estuvieron
exaltadas desde el comienzo,
mientras rojillos y verderones
se disputaban el balón en el
rectángulo de juego. Mayores
esperanzas tenían deposita-
das los aficionados de la Ro-
teña en su equipo. Uno de los
mejores de Tercera Andaluza,
que se encuentra peleando
por el ascenso desde la parte
alta de la tabla. Los juveniles
del Rota, por el contrario, no
consiguen salir de las posicio-
nes de descenso. Una dinámi-
ca muy diferente a la de sus
vecinos. Pero en los derbis to-
do se iguala.

El puesto, las dinámicas, la
historia, el factor campo…
Nada parece influencia sufi-
ciente para un partido en el
que puede pasar cualquier
cosa, en cualquier momento.
El encuentro, de hecho, se
mantuvo igualado hasta bien
entrada la segunda parte, con
el Rota dependiendo más de
las arrancadas de Sebas, y la
Roteña madurando un poco
más las jugadas. Hasta que el
rojillo Hugo Piatti cazó un re-
bote con algo de fortuna en el

interior del área para abrir la
lata. Una vez se estrenó el
marcador, el terreno se allanó
para la Roteña que, a partir de
ahí, lo vio todo más fácil. Em-
pezó a sentirse más cómoda.
Y ahí fue cuando la diferencia
de la calidad salió a relucir.
Piatti volvió a marcar, esta vez
en una acción algo más elabo-
rada, para terminar de certifi-

Derbi de juveniles entre la UD Roteña y el CD Rota en el Manuel Bernal-Sánchez Romero. VIVA ROTA

Un Piatti estelar da la victoria
a la Roteña en el derbi (2-0)
A TIRO DEL LÍDER___Un resultado que permite a los rojillos meterse de lleno
en la pelea por el liderato. El Rota, por su parte, sigue en zona de descenso

FÚTBOL Pasó por el CD Rota y la UD Roteña

Maikel anuncia su
retirada del fútbol
ROTA | Maikel ha anunciado su
retirada del fútbol. El central
sanluqueño, que hasta ahora
estaba militando en las filas
de la UD Roteña, ha decidido
poner final a su carrera a los
37 años. “Es difícil decir
adiós, pero ha llegado el mo-
mento de decir adiós a lo que
me he dedicado 25 años de mi
vida”, ha publicado el juga-
dor en sus redes sociales a
modo de despedida, sin ofre-
cer demasiadas razones más
allá de que “creo que es el mo-

mento de dar un paso al la-
do”.
Juventud Sanluqueña, Atléti-
co Sanluqueño, la cantera del
Real Betis, Recreativo Por-
tuense, Trebujena CF,  CD Ro-
ta, Jerez Industrial, UD Algai-
da y UD Roteña en dos etapas
diferentes son los escudos
que ha defendido Maikel a lo
largo de su carrera. Entre sus
logros destacan las dos Copas
Provinciales obtenidas con la
Roteña, o el histórico ascenso
a Tercera con el CD Rota.

ROTA | El empate firmado en el
primer partido de Primera
Andaluza ante el Ciudad de
Cádiz, dejó una cuenta pen-
diente para el CD Rota. Una
espinita clavada por no poder
sumar la victoria que ahora,
coincidiendo con el inicio de
la segunda vuelta, se quiso
quitar. El inicio del 2025 le dio
una oportunidad para volver
a intentarlo, pero la terminó
desaprovechando. Los verde-
rones no consiguieron pasar
del empate en el Manuel Iri-
goyen ante un Ciudad de Cá-
diz que volvió a ser ese equipo
tenaz, sólido y resistente que
se vio en la ida en Rota. Al me-
nos, pudo dejar la portería a
cero, por sexta vez en lo que
va de temporada en Primera
Andaluza, en un partido en el

que volvieron Álex Bernal y
Fernando Jiménez, tras supe-
rar sus respectivos problemas
con las lesiones.

De hecho, junto a sus veci-
nos rojillos, los verderones
son los más sólidos defensi-
vamente de la competición,
con tan solo 15 goles encaja-
dos. Insuficiente, eso sí, para
mantener el liderato ante la
alta exigencia a la que le ha
sometido el Racing Club Por-
tuense, que le arrebató ese
primer puesto a los de Jero
Osorio tras ganar en su esta-
dio por 3-0 ante el Guadiaro.
La próxima jornada, se le pre-
sentará a los verderones una
nueva oportunidad para re-
cuperarlo. Será en casa, en el
Antonio Pazos ‘Monago’, ante
el Taraguilla.

El Rota se deja dos
puntos y abandona
el liderato (0-0)

car la victoria de los suyos. Al
final del encuentro, el entre-
nador local resaltó “la pa-
ciencia que hemos tenido a la
hora de intentar buscar porte-
ría, porque se han encerrado
atrás. Nada más hemos con-
seguido el primer gol, hemos
conseguido hacer el juego
que queríamos”. Con su do-
blete, Piatti se convirtió en el

hombre del partido. El futbo-
lista de la sonrisa más amplia
en una tarde en la que la Rote-
ña celebró la victoria de un
derbi, que siempre es espe-
cial. Y, lo más importante, la
consecución de tres nuevos
puntos que le meten de lleno
en la lucha por el liderato. El
Rota, en su caso, debería se-
guir remando.
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| La delegada municipal
de Deportes, Luisa Fernán-
dez, asistió este lunes a la pre-
sentación del cartel de una
competición andaluza que se
desarrollará en la localidad, y
en la ciudad vecina de El
Puerto de Santa María: la Co-
pa Andalucía de Selecciones
Provinciales Benjamín y Ale-
vín de Fútbol Sala de la tem-
porada 2024-2025.

La cita que supone uno de

La Copa de Andalucía de Selecciones
de Fútbol Sala aterriza en la localidad

|Imperio Gym está expe-
rimentado un crecimiento es-
pectacular en sus primeros
meses, desde que abriera las
puertas por primera vez el pa-
sado mes de octubre. Desde
entonces, la realización de di-
ferentes actividades con la fa-
miliaridad y buena conviven-
cia como objetivos principa-
les, han guiado a muchas per-
sonas de todas las edades ha-
cia la consecución de sus me-
tas personales. Para conti-
nuar ampliando el abanico de
posibilidades en busca de
una oferta variada, ha anun-
ciado de forma reciente que
pondrán en marcha un nuevo
club deportivo para potenciar
las actividades al aire libre,
como complemento a las acti-
vidades del gimnasio.Una
nueva iniciativa, ideada para
dar cabida a la participación
de personas de todas las eda-
des, que ofrecerá rutas de
senderismo guiadas, en bici-
cleta por vías verdes y cami-
nos rurales; en kayak por pla-
yas, ríos y pantanos de la pro-
vincia; además de clases en la
playa, parques o pinares
cuando el tiempo lo permita.
La idea, según han informado
desde Imperio Gym, es que se
realicen preferentemente los
sábados, celebrando una o

Imperio Gym presenta
su nueva asociación
deportiva al aire libre

dos actividades cada mes. La
primera, de hecho, ya se ha
anunciado para el sábado,
día 25 de enero. Será una ruta
en la Sierra de Grazalema,
donde se partirá del área re-
creativa de Benamaho-
ma.Para participar, tanto en
esta primera como en todas
las demás, se cobrarán cuotas
económicas, de acorde a la re-
alización de cada actividad.
Aun así, Imperio Gym han ex-
plicado que parte de la recau-
dación irá destinada a asocia-
ciones benéficas de Rota. En
este caso, se donará a la Aso-
ciación Rolucan contra el
cáncer. Los interesados po-
drán ponerse en contacto con
Juan, a través de vía telefóni-
ca, llamando al 663 298 728, o
pasarse por Imperio Gym, si-
tuado en calle Albañiles, en
horario de apertura. En cual-
quier caso, más detalles acer-
ca de esta primera ruta a la
Sierra de Grazalema será
compartida en la primera reu-
nión informativa, el próximo
jueves, día 16 de enero, a las
18:00h. en la Biblioteca Muni-
cipal, junto al colegio San Jo-
sé de Calasanz. Será un en-
cuentro en el que, además, se
le dará la bienvenida a esta
nuevo club que viene a llevar
el ejercicio físico al más alto
nivel.

los torneos más destacados
de la amplia programación
deportiva que impulsa la Real
Federación Andaluza de Fút-
bol, se llevará a cabo del 23 al
26 de enero. Los pabellones
municipales 'Manuel Villal-
ba' y Antonio Barrientos Chis-
pa serán los escenarios elegi-
dos en nuestra localidad para
la celebración de parte de los
encuentros previstos en este
torneo, del que este lunes se
celebró el sorteo de la compo-

sición de los grupos con la
presencia del alcalde de El
Puerto, Germán Beardo, el
concejal de Juventud y Depor-
tes, José Ignacio González
Nieto, el árbitro internacional
FIFA, Juan José Cordero, y el
árbitro de 3ª División de Fút-
bol Sala, Jesús Gil.

La delegada municipal de
Deportes destacó la impor-
tancia de la participación de
Rota como sede de este torneo

que reunirá en total a 16 se-
lecciones provinciales (8 por
categoría), congregando a un
gran número de participantes
y se espera que también de
público. Así, la presencia ac-
tiva de Rota en este y otros
eventos y competiciones de-
portivas sigue sumando pun-
tos a la imagen de una ciudad
que apuesta por el deporte y
que se posiciona como un
destino deportivo, de eventos
y turístico de calidad.

Deportes
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ATLETISMO José Braza y Alberto Luis Sánchez recibieron sus reconocimientos en este acto

Brooks Beall
ROTA| La celebración de la IV
Gala del Montañismo Gadita-
no 2024 en la Jerez de la Fron-
tera contó con la presencia de
dos corredores roteños, que
obtuvieron un premio por sus
logros recientes en la segun-
da Liga de Maratones de Mon-
taña. José Braza y Alberto
Luis Sánchez Gil fueron los
dos representantes de nues-
tra localidad, que recibieron
sus trofeos una vez finalizada
una exitosa temporada para
ellos. Braza, en su caso, fina-
lizó como primero de la cate-
goría veterano A (de 40 a 50
años), mientras que Alberto
lo hizo en la IV Copa de Carre-
ras por Montaña en categoría

Dos roteños premiados en la IV
Gala del Montañismo Gaditano

ROTA| El crecimiento de Noelia
Pérez en el buceo de competi-
ción está siendo estratosféri-
co. Desde que empezara en
esta nueva disciplina hace es-
casos años, ha logrado enca-
denar grandes éxitos pasan-
do por sendas participacio-
nes en campeonatos naciona-
les, su nombramiento como
deportista de alto rendimien-
to en febrero de 2023, o su
convocatoria con España pa-
ra el Mundial celebrado en Vi-
la de Xira (Portugal), donde
conquistó un total de 12 me-
dallas para el combinado na-
cional. Ahora, le ha llegado
un nuevo reconocimiento.
Una oportunidad ideal como
resultado de su buen desem-
peño deportivo y su labor rea-
lizada como integrante del
Club de Buceo roteño ‘Capi-

La roteña Noelia Pérez
nueva delegada de
buceo en Andalucía

tán Garfio’. Noelia Pérez ha si-
do designada como nueva de-
legada de la Federación An-
daluza de Actividades Sub-
acuáticas (FAAS), tras la re-
nuncia de su predecesor, Uwe
Acosta, que pasará a estar en-
focado en otras funciones
dentro del club. Tras su nom-
bramiento, Noelia Pérez pa-
sará a ejercer funciones de vo-
cal y portavoz dentro de la fe-
deración. La deportista rote-
ña afronta esta nueva etapa
con mucha ilusión, y con mu-
cha responsabilidad. De mo-
mento, ya se encuentra plani-
ficando los nuevos objetivos
que formarán parte de su lí-
nea de actuación. Entre ellos,
el reclutamiento de nuevos
jóvenes a la modalidad, y la
organización de una jornada
de la Copa de España en Rota.

absoluta, donde obtuvo un
meritorio segundo puesto.
Unos resultados que son fruto
de todo un año participando
en diferentes competiciones
de carrera de montaña distri-
buidas por toda la provincia
de Cádiz, lo que les ha llevado
a participar en terrenos como
los de Parque de Alcornoca-
les, el Parque natural del Es-
trecho, o el de Sierra de Gra-
zalema, entre muchos otros.
Cerca de una decena de carre-
ras, además, de mucha exi-
gencia, en las que tuvieron
que recorrer una distancia
comprendida entre 18 y 25 ki-
lómetros, con un desnivel de
entre 900 y 1.300, y un acu-
mulado comprendido entre

1.600 y 2.000. Ellos pueden
decir que finalizaron todas.
“La cosa es participar y aca-
barlas todas”, explicó Braza a
este medio. “El premio es a la
regularidad”.Una constancia
que, en su caso, ha llevado a
cabo de manera estricta des-
de su estreno en la Sherry Ma-
ratón en 2021, tutelado por su
entrenador, Rubén Darío Gar-
cía Montoro. Actualmente, es
miembro del equipo C.D. Re-
cosur Construcciones Trail de
San Fernando, como también
lo es Alberto. Lo compatibili-
za, además, con su otra gran
afición: la pesca submarina.
De hecho, forma parte del
Club Náutico URTA. La última
de la temporada para él fue la

Trail de Pueblos Blancos, que
partió de Olvera, capital del
turismo rural, para finalizar
en Setenil de las Bodegas. En
total, unos 60 kilómetros de
distancia y unos 2.000 de des-
nivel positivo. Alberto, por su
parte, echó el cierre a la Copa
de Cádiz en el Trail Pozo de
los Moros, en Bornos. Allí,
cruzó la línea de meta en la
categoría general como se-
gundo clasificado, después
de recorrer 20 kilómetros y
unos 850 de desnivel, lo que
le dio el subcampeonato de la
Copa Gaditana. Tanto Alberto
Luis Sánchez como José Braza
ya se encuentran centrados
en los objetivos para este año
2025. La escuela de vela

‘Theresa Zabell’ hará
un nuevo curso
La delegación municipal de
Deportes informa de un nue-
vo curso que se impartirá en
la Escuela Municipal de Vela
y que ofrecerá a todos los ciu-
dadanos interesados la posi-
bilidad de formarse y obtener
el certificado homologado co-
mo Patrón de Embarcaciones
de Recreo (PER). Se trata de
un título que permite gober-
nar embarcaciones a motor
de hasta 15 m de eslora y na-
vegar hasta a 12 millas de la

costa. Es la titulación más
adecuada para poder realizar
todo tipo de travesías como
patrón de barco. Además de
permitir  llevar barcos de mo-
tor y de vela, con las corres-
pondientes prácticas, el PER,
también sirve para llevar mo-
tos de agua.

Todas las personas que es-
tén interesadas  pueden obte-
ner más información contac-
tando con 360sail.es en el te-
léfono 669 369 771.
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ANDALUCÍA |  En su décimo aniver-
sario, Fundación Unicaja rea-
firma su compromiso con la
sostenibilidad y el bienestar so-
cial al abrir una convocatoria
extraordinaria de proyectos
ambientales dotada con un
presupuesto de hasta un mi-
llón de euros. 

Esta iniciativa busca apoyar
propuestas que no solo contri-
buyan a preservar la biodiversi-
dad y el patrimonio natural, si-
no que también fomenten una
mayor conciencia ambiental en
la sociedad. Desde su creación,
Fundación Unicaja ha trabaja-
do incansablemente para con-
vertirse en un referente en el
ámbito de la obra social en An-
dalucía. 

Este décimo aniversario es
una ocasión especial para mi-
rar atrás y celebrar los logros al-
canzados, al tiempo que se mira
hacia el futuro con iniciativas
que buscan generar un impacto
positivo y sostenible en la socie-
dad. Con este espíritu, la convo-
catoria extraordinaria para pro-
yectos de medio ambiente está
diseñada para impulsar inicia-
tivas que enfrenten los desafíos
medioambientales más urgen-
tes: el cambio climático, la con-
taminación y la degradación

ambiental. 
Además, la Fundación pone

especial énfasis en la conserva-
ción de ecosistemas clave, co-
mo el medio marino y el litoral
mediterráneo, que son esencia-
les para la biodiversidad de la
región. 

¿Quién puede participar? 
Esta convocatoria está dirigida
a entidades legalmente consti-
tuidas en España que tengan su
actividad principal en Andalu-
cía o la provincia de Ciudad Re-
al. Las propuestas deben estar
alineadas con dos grandes ejes.
En el ámbito de la preservación
y restauración del medio am-
biente, se apoyan proyectos
que contribuyan de manera di-
recta a proteger especies ame-
nazadas y restaurar espacios
naturales deteriorados, fomen-
tando su equilibrio ecológico. 

Asimismo, se busca respal-
dar iniciativas que implemen-
ten una gestión sostenible de
los recursos naturales, promo-
viendo el desarrollo rural de
manera armónica con el entor-
no. También se valora especial-
mente la incorporación de solu-
ciones innovadoras para miti-
gar los efectos del cambio cli-
mático o adaptarse a las nuevas

realidades que este plantea. 
Por otro lado, se pone un fuer-

te énfasis en la educación y sen-
sibilización ambiental, apoyan-
do campañas y actividades que
inspiren respeto por el entorno
natural. Estas incluyen jorna-
das y talleres prácticos para di-
ferentes sectores de la pobla-
ción, así como iniciativas de di-
vulgación que pongan en valor
los logros alcanzados en la me-
jora medioambiental. 

Un apoyo económico significa-
tivo 
La Fundación destinará hasta
un millón de euros en esta con-
vocatoria, con ayudas indivi-
duales que oscilan entre los
10.000 y 100.000 euros por pro-
yecto. Este respaldo económico
busca garantizar que las inicia-
tivas seleccionadas no solo se-
an viables, sino que también
tengan un impacto transforma-
dor y duradero. 

Criterios de selección
Los proyectos serán evaluados
bajo un enfoque integral que in-
cluye: su impacto ambiental y
social; su capacidad de trans-
formación y sostenibilidad a
largo plazo; la inclusión de
principios de innovación y digi-

talización; su alineación con
los Objetivos de Desarrollo Sos-
tenible (ODS); la participación
activa de voluntarios y la posi-
bilidad de replicación en otras
provincias. 

Plazo de presentación
Las entidades interesadas po-
drán presentar sus propuestas
hasta el 30 de enero de 2025 a
través del formulario habilitado
en la web de Fundación Unica-
ja. Además, deberán adjuntar
documentación que acredite la
solvencia y viabilidad de los
proyectos. 

Un llamamiento a la acción 
En un momento crítico para el
medio ambiente, esta convoca-
toria representa una oportuni-
dad única para transformar ide-
as en realidades tangibles. Co-
mo sociedad, enfrentamos des-
afíos complejos, pero también
tenemos la capacidad de gene-
rar un cambio positivo cuando
unimos esfuerzos. 

Fundación Unicaja invita a
todas las entidades preocupa-
das por el medio ambiente a su-
marse a esta iniciativa y contri-
buir a construir un futuro más
justo y sostenible para las gene-
raciones venideras.

Un millón de euros para el medio
ambiente: Fundación Unicaja
impulsa un futuro sostenible

Ciencias a la roteña

La primavera pasada las Naciones Uni-
das proclamaron oficialmente este
Año del Señor como Año Internacio-
nal de la Ciencia y la Tecnología Cuán-

tica (IYQ, por sus siglas en inglés). 
En el que “se observarán iniciati-

vas en todos los niveles destinadas a aumen-
tar la conciencia pública sobre la importan-
cia de la ciencia cuántica y sus aplicacio-
nes”. Un 2025 que no ha sido elegido al azar
pues coincide con el centenario (100.º) de
los primeros desarrollos teóricos de la mecá-
nica cuántica, el cuerpo teórico en el que se
sustenta todo este campo disciplinar cuyos
avances, durante las últimas décadas, no
han dejado de incrementarse de forma expo-
nencial, y hoy se encuentra en plena revolu-
ción. Cien años, pues fue en 1925 cuando se
enunciaron dos enfoques interpretativos,
diferentes pero equivalentes, sobre la mis-
ma.

1. La mecánica cuántica de matrices des-
arrollada en 1925 por W. Heisenberg, P. Jor-
dan y M. Born, que nos describe las varia-
bles físicas de la partícula (posición, mo-
mento lineal, etcétera) mediante matrices, y
en la que Heisenberg acepta el Principio de
Correspondencia de Bohr de 1923 según el
cual: “Todos los problemas de la Mecánica
cuántica deben conducir en el límite a los
mismos resultados que la mecánica clási-
ca”. 

2. La mecánica cuántica ondulatoria for-
mulada en 1926 por el austriaco E. Schrodin-
ger quien interpreta el fenómeno en base a
la mecánica de ondas y su famosa ecuación
proponiendo, de forma intuitiva, que las
partículas, más que tener una onda asocia-
da, tienen tanto las propiedades corpuscu-
lares como las ondulatorias, que no son más
que aspectos distintos de una misma reali-
dad física para la que no caben interpreta-
ciones clásicas. Una cuántica que desde su
nacimiento no ha dejado de sorprendernos,
y si el pasado siglo XX fue en su mayoría de
desarrollo teórico, éste se ha convertido en
la era de las aplicaciones cuánticas, de mo-
dos que estas dos facetas, ciencia y tecnolo-
gía, son lo que se pretende celebrar en 2025.

Recordar que esta nueva mecánica cuán-
tica es uno de los tres pilares, junto con la Te-
oría de la Relatividad y la Teoría del Caos, de
la que conocemos como Física Moderna,
que viene a sustituir a la Clásica en la expli-
cación de algunos fenómenos, sustentada
en la Mecánica Newtoniana y el Electromag-
netismo de Maxwell. 

Una ciencia de lo pequeño, la cuántica,
que está revolucionando la medicina, la tec-
nología, la seguridad alimentaria, el clima,
la energía, y un largo etcétera pero que, por
contraintuitiva, no resulta fácil de aprehen-
der para casi nadie; de ahí que con la procla-
mación del año las NN. UU. busquen sensi-
bilizar a la sociedad sobre el impacto de es-
tas investigaciones en nuestra vida cotidia-
na y en el futuro del planeta. ‘Creo que pue-
do decir con seguridad que nadie entiende
la mecánica cuántica’. R. Feynman, Premio
Nobel de Física en 1965, sexagésimo (60.º)
aniversario.

2025 cuántico

Carlos Roque Sánchez
carlosroquesanchez@gmail.com

CONVOCATORIA___Está dirigida a entidades constituidas en España que tengan
su actividad principal en Andalucía o la provincia de Ciudad Real en los ámbitos
de la preservación, restauración, educación y sensibilización ambiental


